

## MENSAJE DE LOS OBISPOS DE VERACRUZ PROVINCIA ECLESIAÍSTICA DE XALAPA

PARTICIPEMOS TODOS EN EL PROCESO ELECTORAL 2024

CON NUESTRA PARTICIPACIÓN CONSTRUYAMOS  
UN MEXICO JUSTO, PRÓSPERO Y FRATERNAL.

A quienes compartimos nuestra fe en Cristo y a todos los hombres de buena voluntad:

1. "LA PAZ ESTÉ CON USTEDES." (Lc. 24,36): fueron las palabras del Señor Resucitado a sus discípulos ese tercer día. Su saludo los hizo pasar de la tristeza a la alegría, del miedo a la confianza, de la reclusión en el Cenáculo, a las plazas y caminos del mundo. Compartiendo esta misma alegría, también nosotros los saludamos: "LA PAZ ESTÉ CON USTEDES".
2. Nuestra fe en el Señor Resucitado nos impulsa a dejar nuestros miedos o apatías y buscar una vida coherente con la paz y la justicia, asumiendo siempre en nuestra sociedad los deberes y derechos que tenemos como ciudadanos; y en esta especial coyuntura de nuestra historia, **buscamos con todos los mexicanos consolidar la democracia en nuestra patria.**
3. El Domingo 2 de junio, los mexicanos viviremos una jornada de gran importancia en la vida democrática participando en el **proceso electoral 2024**. Elegiremos a nivel federal al Presidente de la República, a 128 Senadores y a 500 Diputados Federales y a nivel estatal, los veracruzanos elegiremos también al Gobernador del Estado y a los 50 Diputados Locales que conforman el poder Legislativo.
4. Los ciudadanos buscaremos que sea el bien común, - "*fin y criterio regulador de la vida política*"<sup>1</sup> - el que ilumine y motive nuestro **voto personal, libre, secreto, razonado**, acompañado del mejor discernimiento de cada ciudadano, **buscando cuál opción pueda proporcionar a la población el mayor bien posible.**
5. Por ello, de quienes resultarán electos para el poder ejecutivo (Presidente de la República y Gobernadores), esperamos que gobiernen para todos con rectitud y transparencia. De los senadores y diputados federales y locales, la ciudadanía espera leyes justas y acuerdos, que puedan conducirnos a la paz, la seguridad, la confianza y al respeto de los derechos humanos, así como a la solidaridad real con los pobres y excluidos.
6. Para que los ciudadanos podamos definir el sentido de nuestro voto, tenemos el derecho a preguntar y obtener de los candidatos o candidatas una respuesta clara y oportuna en torno a las convicciones y valores que van a sustentar su servicio al pueblo y los medios que pretenden implementar para lograrlo.
7. Ayudará a los votantes valorar la cercanía del candidato con el pueblo, así como la coherencia en cuanto a su capacidad de servicio, honestidad, transparencia y consistencia para mantener la palabra dada.

---

<sup>1</sup> Cfr. Compendio de la Doctrina Social de la Iglesia, 407.

En este contexto, hacemos nuestro y reiteramos el llamado que hicieron nuestros hermanos Obispos que presiden la CEM en su Mensaje "**POR EL BIEN DE MÉXICO, PRIMERO LA DEMOCRACIA Y EL ESTADO DE DERECHO**"<sup>2</sup> :

8. *"Las condiciones por las que atraviesa el país desafortunadamente no son las mejores, pues es evidente que, desde hace tiempo, nuestros problemas son muchos en materia de seguridad, desigualdad social, crecimiento económico, insuficiente empleo formal y digno, cobertura y calidad educativa y de salud, migración, polarización social, y otras problemáticas. Coincidimos en que el reto mayor está en hacer valer y vivir en un verdadero Estado de Derecho como primer paso para superar la corrupción y nuestras carencias".*
9. *"México necesita campañas electorales, limpias, legales y austeras; con abundancia de propuestas responsables y serias; dejando de lado las descalificaciones de los contrincantes para dar lugar a la búsqueda de soluciones auténticas para nuestros problemas, tomando en cuenta la seriedad de los mismos. También nos conviene, a todos, la libertad de expresión en el legítimo ejercicio de los comunicadores y los ciudadanos, sin que por ello se ponga en riesgo la vida o seguridad de las personas".*
10. *"Estamos convencidos, como obispos y pastores católicos, que la mayoría del pueblo mexicano ama a su patria, trabaja con esfuerzo y honestidad cada día, aspira a mejorar y crecer por los caminos del bien y la justicia, tiene una gran nobleza en su corazón y anhela una sociedad en paz y concordia, con mejores oportunidades para todos. Pedimos a quienes contienden para llegar a un puesto de servicio público, corresponder a estos anhelos y trabajar generosamente por la unidad, la justicia y la paz".*
11. Es un deber de conciencia para el ciudadano no dejarse llevar por las apariencias, ni por quienes buscan comprar su voto a través de presiones o a cambio de dádivas o promesas de cargos políticos.
12. A nuestros hermanos sacerdotes, les recordamos que nuestra mejor aportación a la democracia es haciendo conciencia en nuestros fieles de los derechos y deberes que tenemos como ciudadanos. Como pastores, estamos llamados a ser factores de unidad y de comunión, de reconciliación y de paz, por lo que no es nuestro papel hablar en favor o en contra de ningún candidato o partido político en particular; hemos de respetar la libertad de los fieles laicos en sus opciones políticas, dentro de un pluralismo de partidos. Para esto podrá favorecer esta conciencia el promover talleres de participación ciudadana a favor del voto totalmente libre y responsable.
13. Conforme a la legislación civil y eclesiástica, en las misas y otros actos propiamente religiosos, así como en los templos y sus anexos, se evitará todo aquello que pudiera ser o aparecer como apoyo a un determinado candidato o partido.

---

<sup>2</sup> Cfr. Prot. No. 40/24, 3 de marzo 2024.

14. Invitamos a todos a seguir promoviendo en nuestros templos y capillas una campaña de oración, para que el Señor nos conceda vivir un proceso transparente y ordenado, acompañado de una nutrida participación.
15. Esperamos que el Señor nos conceda que este proceso electoral se realice en paz y transparencia, y que todo el pueblo mexicano haga conciencia de su compromiso nacional para que **SALGAMOS A VOTAR** yelijamos dirigentes que busquen con sinceridad el bien común.

Que nuestra Madre, Santa María de Guadalupe y san Rafael Guízar intercedan por nosotros y nos acompañen en este caminar.

III Domingo de Pascua, 14 de abril de 2024.

Sus hermanos obispos:

+ Jorge Carlos Patrón Wong  
Arzobispo de Xalapa

+ Rutilo Muñoz Zamora  
Obispo de Coatzacoalcos.

+ Roberto Madrigal Gallegos  
Obispo de Tuxpan.

+ José Trinidad Zapata Ortiz  
Obispo de Papantla.

+ Luis Felipe Gallardo Martín del  
Campo.  
Obispo Emérito de Veracruz.

+ Eduardo Porfirio Patiño Leal  
Obispo Emérito de Córdoba.

+ Carlos Briseño Arch, osa.  
Obispo de Veracruz.

+ Eduardo Cervantes Merino  
Obispo de Orizaba.

+ Eduardo Carmona Ortega, orc.  
Obispo de Córdoba.

+ José Luis Canto Sosa  
Obispo de San Andrés Tuxtla.

+ Rafael Palma Capetillo  
Obispo Auxiliar de Xalapa

+ Lorenzo Cárdenas Aregullín  
Obispo Emérito de Papantla.